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ABM Y ENTORNO FINANCIERO 
 

 

Han firmado 33 bancos protocolo de sustentabilidad: ABM  
La sostenibilidad está presente en las estrategias de negocio de la banca y 
prueba de ello es que, a la fecha, 33 instituciones de este tipo, que 
representan 87% de los activos del sector, han firmado un protocolo en la 
materia. Lo anterior lo aseguró el presidente de la Asociación de Bancos de 
México (ABM), Julio Carranza, quien explicó que con ello se ha adquirido el 
compromiso de promover el financiamiento de proyectos que generen un 
impacto ambiental y social positivo. En el marco de la presentación de la 
"Estrategia de Movilización de Financiamiento Sostenible", el líder de los 
banqueros subrayo que el gremio cuenta con 1.3 billones de pesos 
disponibles para crédito sostenible, "y muchos bancos ya cuentan con metas 
para colocar este tipo de financiamiento". Destacó que hoy se vive un 
momento clave para la sostenibilidad global, y refirió que los retos que se 
enfrentan, como el incremento de la temperatura en el planeta o la 
desigualdad social, obligan a actuar a todos de manera decidida. 

EL ECONOMISTA   
 

 

Necesita SPEI área de ciberseguridad  
El proyecto del Banco de México (Banxico) para robustecer el Sistema de 
Pagos Electrónicos Interbancarios (SPEI) contra hackeos requiere que las 
instituciones en el Pais tengan en su estructura organizacional un área 
responsable de la seguridad informática. A principios de agosto, Banxico 
anunció que modificaría el marco regulatorio del SPET y el Sistema de Pagos 
Interbancarios en Dólares (SPTD) para incluir normas en materia de 
ciberseguridad y tecnologías de la información, que deberán cumplir las 
instituciones financieras. Ante ello, la Asociación de Bancos de México (ABM) 
dijo que es necesario precisar las características, facultades y requisitos para 
formar dicha estructura, a fin de evitar que se superponga a las áreas que 
existen en la actualidad. Asimismo, pidió a Banxico confirmar si dicha área 
debe formar parte del área del oficial de seguridad de la información de las 
entidades. 

REFORMA   
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CNBV autoriza a Arcus de Mastercard como IFPE  
La tecnológica financiera adquirida por Mastercard, Arcus, recibirá el aval de 
la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) para operar como 
Institución de Fondos de Pago Electrónico (IFPE). De acuerdo con el Catálogo 
del Sistema Financiero Mexicano (Casfim), la entidad Arcus FI ya se 
encuentra en estatus de autorizada, aunque aún se encuentra pendiente su 
publicación en el Diario Oficial de la Federación. Actualmente, Arcus cuenta 
con un registro como transmisor de dinero y es participante directo del 
Sistema de Pagos Electrónicos Interbancarios (SPEI), por lo que se encuentra 
supervisado y regulado por la CNBV en términos de lo dispuesto por la Ley 
General de Organizaciones y Actividades Auxiliares del Crédito, y por el 
Banco de México. "Para ampliar nuestra oferta Arcus se encuentra en 
proceso de autorización como institución de fondos de pago electrónico 
conforme a lo dispuesto por la Ley para Regular las Instituciones de 
Tecnología Financiera", se puede leer en su sitio web. 

EL ECONOMISTA   
 

 
 

Grupo Santander se reestructura a nivel global  
Banco Santander confirmó que va a consolidar los negocios de banca 
minorista y comercial y de consumo de todos los mercados bajo el paraguas 
de dos nuevas áreas de negocio globales: Retail & Commercial y Digital 
Consumer Bank. Ana Botín, presidenta del grupo español, explicó que el 
anuncio es un paso decisivo para alinear el modelo operativo de las áreas de 
banca minorista y comercial y de consumo a sus estrategias. "Tras los 
avances desde que lanzamos nuestra estrategia en 2015, sabemos que 
aprovechando nuestra combinación única de escala global y liderazgo local 
damos mejor servicio a los clientes y crecemos de forma rentable", dijo. De 
acuerdo con la información enviada a los mercados, el cambio alinea estos 
negocios con el modelo actual de Corporate & Investment Banking, Wealth 
Management & Insurance y Payments, esto les permitirá aumentar el 
número de clientes en 40 millones de cara a 2025, incrementar el retorno 
sobre el capital tangible al 15-17 por ciento y alcanzar un crecimiento de 
doble dígito de media anual en la suma del valor contable tangible por acción 
más el dividendo por acción a lo largo del ciclo. 

EL FINANCIERO , EL ECONOMISTA  
 

http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20230919/Nvo_201640463_7438.pdf
http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20230919/Nvo_201640563_7438.pdf
http://www.especialistas.mx/testigospdfs/20230919/Nvo_201640448_7438.pdf


Kapital adquiere a Banco Autofin  
El Banco Autofin México (BAM) fue adquirido por la plataforma tecnológica 
Kapital, quien de forma inicial inyectó 50 millones de dólares, en donde el 
enfoque principal seguirá siendo la atención a las empresas mexicanas, sin 
perder el nicho del crédito automotriz que le dio nacimiento al banco. Carlos 
Septién, director general de Banco Autofin México (BAM) confirmó a El 
Financiero que se optó por el camino de la venta a una empresa tecnológica 
"que tiene un plan de negocios interesante y con ello se busca darle una 
nueva dinámica al banco". 

EL FINANCIERO   
 

Socaps serán fundamentales para cumplir con objetivos 
sostenibles: Inaes  
Durante la presentación de la "Estrategia de Movilización de Financiamiento 
Sostenible", el director general del Instituto Nacional de la Economía Social 
(Inaes), Juan Manuel Martínez Louvier, indicó que el papel de las Sociedades 
Cooperativas de Ahorro y Préstamo (Socaps) será fundamental para cumplir 
con los objetivos del proyecto propuesto por la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP). La estrategia de la SHCP busca promover el 
incremento masivo de financiamiento sostenible público y privado en el 
sistema financiero mexicano. Actualmente, 80% de la biodiversidad está en 
ejidos y comunidades en donde no existían los mecanismos financieros 
suficientes para impulsar la economía local y preservar los recursos. "Ese es 
un gran jaguar enfrente de la habitación y esta nueva estrategia nos está 
ayudando a reordenar las cosas, a un orden que tenga muchísimo más 
sentido y viabilidad", comentó Martínez. 

EL ECONOMISTA   
 

Permanencia de altas tasas disparará el costo financiero de 
la deuda a 3.7% del PIB en el 2024  
La permanencia de las altas tasas de interés tanto a nivel nacional como 
internacional harán que el siguiente año el costo financiero de la deuda se 
dispare, esto a pesar de que la inflación empieza a dar señales de 
desaceleración, de acuerdo con lo expuesto en el Paquete Económico 2024. 
El costo financiero de la deuda se refiere a los pagos que debe hacer el 
gobierno mexicano de intereses, comisiones y otros gastos derivados del uso 
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de créditos constitutivos de deuda pública; así como las erogaciones 
correspondientes al saneamiento financiero y de apoyo a ahorradores y 
deudores de la banca. Para el siguiente año, el gobierno federal espera que 
el costo financiero sea de 1.2 billones de pesos, lo que representa un 
crecimiento de 11.8% respecto a lo que se aprobó para este año. De acuerdo 
con la Exposición de Motivos del Paquete Económico 2024, el servicio de la 
deuda representará 3.7% del Producto Interno Bruto (PIB), con lo que la 
actual administración cerrará con el mayor nivel respecto al costo financiero.  
 

EL ECONOMISTA   
 
 

Combatirían a hackers 'agentes encubiertos'  
La Ley Federal de Ciberseguridad que se discute en el Congreso propone la 
operación de agentes encubiertos cuando haya sospecha de ciberataque o 
éste ya se haya cometido, alertó la Cámara Nacional de la Industria 
Electrónica, de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información 
(Canieti). Advirtió que dicha iniciativa, presentada por el diputado del Verde 
Ecologista, Javier López Casarín, podría propiciar que dichos agentes violen 
múltiples derechos a la población. "El agente podrá intercambiar o enviar por 
sí mismo archivos ilícitos por razón de su contenido, pudiendo obtener 
imágenes y grabaciones de referidas comunicaciones", acusó. 

REFORMA   
 
 

Destinan el 8% de su cartera a ese rubro  
A pesar de que el sector de las telecomunicaciones está entre los cinco 
sectores económicos más importantes del país, la Banca de Desarrollo en 
México ha destinado el 8 por ciento del total de su cartera para desarrollar 
proyectos de telecomunicaciones. Rodrigo Celorio Romero, director de 
Financiamiento Estructurado de la Banca Nacional de Comercio Exterior 
(Bancomext), aseguró que las empresas del sector están muy interesadas en 
invertir en el país derivado de la demanda de conectividad que traerá consigo 
el nearshoring. "Hemos destinado para el sector de telecomunicaciones 
alrededor de 14 mil millones de pesos de una cartera de 175 mil millones de 
pesos que tenemos para destinar a todos los sectores", indicó el funcionario. 

EL FINANCIERO   
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Lanzan salvavidas para deudores de Infonavit  
El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit) presentó "Borrón y Cuenta Nueva por Convenio Privado", un 
nuevo programa de reestructura de créditos al que pueden acceder 128 mil 
trabajadores atrasados en los pagos de su préstamo hipotecario. El director 
general del Infonavit, Carlos Martínez Velázquez, informó que las personas 
acreditadas que registren atraso en el pago de sus mensualidades pueden 
regularizar su financiamiento a través de esta iniciativa, modalidad que aplica 
a créditos en pesos. En rueda de prensa, señaló que los trabajadores que 
pueden acceder a este programa son aquellos que tienen de una a nueve 
mensualidades sin pagar, han agotado el seguro de desempleo con el 
organismo o alcanzan a pagar el crédito en el plazo que se estableció 
inicialmente. Asimismo, pueden aplicar si su crédito no se encuentra en 
proceso jurídico, no cuentan con una solución o producto disponible o faltan 
al menos 12 mensualidades por pagar. 

LA RAZÓN   
 

Destinan crédito por 20 mmdp a Mipymes  
El Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) y Nacional Financiera 
(Nafin) han destinado 20 mil 500 millones de pesos en créditos a las Micro, 
pequeñas y medianas empresas (Mipymes) en los últimos seis años, al ser 
considerado un sector prioritario para el gobierno. Rodrigo Celorio, director 
de Financiamiento Estructurado de Bancomext dijo que el despliegue de 
infraestructura de telecomunicaciones es clave en la transformación digital, 
el desarrollo competitivo del país y la integración de las Mipymes al 
nearshoring. Explicó que a través de crédito directo en banca de primer piso 
y financiamiento en segundo piso, se podrá financiar maquinaria nueva o 
usada que puede ser de origen nacional o de importación; proyectos de 
inversión para la adecuación, ampliación o modernización de instalaciones 
productivas. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Descubre el futuro de los pagos digitales en México  
El Mastercard Digital Payments Summit 2023 reunió a líderes y expertos del 
sector financiero para explorar las tendencias y desafíos que moldearán la 
forma en que interactuamos con el dinero. Uno de los temas centrales fue la 
exploración de las nuevas formas de pago, marcando un paso en la evolución 
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a tecnologías y casos de uso como Pago Sin Contacto, Open Banking, 
Inteligencia Artificial Generativa, Blométricos, Ciberseguridad, Tokenlzación, 
Tap-on-Phone y Cilck-to-Pay, que buscan consolidarse como estándares en 
el mercado. A futuro, dentro de los próximos 5-7 años, conceptos como los 
pagos programables, las carteras omnipresentes, experiencias inteligentes, 
finanzas conectadas y rieles sin bordes serán cada vez más presentes. Estas 
tendencias prometen revolucionar la forma en que manejamos nuestras 
finanzas y realizamos transacciones para avanzar hacia experiencias más 
sencillas e interoperables. Los pagos programables, soportados por 
contratos inteligentes y la inteligencia artificial, se combinan para permitir 
que la lógica empresarial se codifique en el pago. Estos pagos programables 
aportarán más eficiencia y ofrecerán experiencias de pago seguras, rápidas 
y sin fricción con lo que se busca que lleguen a convertirse en una norma 
industrial. 

EL ECONOMISTA , REFORMA  
 

Lecciones de los sismos para el sector financiero  
(...) Y en el otro lado de la moneda, la transformación de la banca durante la 
pandemia fue a pasos acelerados, así como la llegada de empresas 
tecnológicas al sector financiero vía precisamente la compra de bancos, 
proceso que sigue a un ritmo mucho más rápido, pues ya en un corto periodo 
de tiempo, Fintech especializadas ha logrado subirse al vehículo bancario y 
ahora le tocó el turno a Banco Autofin de Juan Antonio Hernández. Tras un 
par de años de búsqueda intensa de un buen socio o bien de aprovechar la 
oportunidad de vender, ahora se concretó la adquisición del banco por parte 
de la tecnológica Kapital, quien apostó por convertirse en banco, aunque 
también en su momento buscó la figura de Sofipo. En el último año, se vendió 
el banco ABC Capital a la Fintech argentina Ualá, quien por cierto también en 
su momento intentó comprar a Banco Autofin, pero no se logró un acuerdo 
(...)   

EL FINANCIERO, columna Moneda en el Aire de Jeanette Leyva  
 

 

E-global y Prosa no se venden  
Después de cuatro años, dos de los cuales la Comisión Federal de 
Competencia (Cofece) estuvo sin pleno completo, finalmente retomó el caso 
del mercado de procesamiento de pagos con tarjetas de crédito o débito. 
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Dicho servicio se realiza mediante las llamadas cámaras de compensación 
(…) En nuestro país hay cuatro cámaras de compensación autorizadas por el 
Banco de México: E-Global, que dirige Francisco Zago, y Prosa, que capitanea 
Salvador Espinosa. También considere a Visa y a MasterCard (…) E-Global y 
Prosa son las dos cámaras de compensación que en los hechos operan en 
México y son propiedad de diferentes grupos de bancos. La primera es de 
BBVA, que preside Eduardo Osuna, y de Citibanamex, que encabeza Manuel 
Romo, mientras que la segunda es de Banorte, de Marcos Ramírez; HSBC, de 
Jorge Arce; Santander, de Felipe García; Scotiabank,de Adrián Otero; Invex, 
de Juan Guichard, y Banjercito, de Manuel Ramírez (…) La Cofece espera que 
con las recomendaciones y ordenamientos concluidos se contribuya a una 
mayor entrada de competidores en el mercado del servicio de 
procesamiento de pagos con tarjetas, con servicios diferenciados, de mejor 
calidad y a menores costos. (…) Ayer estuvo con los miembros del Consejo 
Coordinador Empresarial la virtual candidata del Frente Opositor, Xóchitl 
Gálvez. Le fue muy bien con la convocatoria. Habló de muchos y variados 
temas, aunque la atención se centró en tres grandes aspectos: estado de 
derecho, respeto a las instituciones y a los órganos reguladores, y la deuda 
de Pemex. Asistieron, entre otros Salvador Daniel, de Grupo Danhos; Max El-
Mann, de Fibra UNO; Paulina Santilli, de PepsiCo; Julio Carranza, de 
BanCoppel; Alberto de la Fuente, de Shell; Mónica Aspe, de AT&T; Antonio 
del Valle Perochena, de Grupo Kaluz; María Aiza, de Biva; Albert Figueras, de 
Banco Sabadell; Tania Ortiz, de Sempra, y Claudio X. González Laporte.  
 

EL HERALDO DE MÉXICO, columna La 5a Transformación de Darío Celis  
 

 

Capacitación bursátil. Citibanamex y BMV forjan 
inversionistas  
A través del "Desafío de Inversión 2023", Grupo Bolsa Mexicana de Valores, 
que dirige José Oriol Bosch, y Citibanamex, que lidera Manuel Romo, 
capacitarán a jóvenes con la simulación de operaciones bursátiles y fondos 
de inversión. El reto se llevará a cabo del 2 al 31 de octubre y podrán 
participar las primeras 100 personas de 18 a 29 años que se registren. 
 

MILENIO DIARIO, columna Inversiones  
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Citibanamex y Grupo Bolsa Mexicana de Valores…  
Citibanamex y Grupo Bolsa Mexicana de Valores, emitieron la convocatoria 
para el Desafío de Inversión 2023, un programa de capacitación en 
inversiones para jóvenes de entre 18 y 29 años. El programa, que se llevará 
a cabo del 2 al 31 de octubre, pretende desarrollar las capacidades de 
jóvenes mexicanos como nuevos inversionistas mediante la simulación de 
operaciones en el mercado de valores y en fondos de inversión. Los tres 
participantes que hayan obtenido el mayor rendimiento en el desafío 
recibirán un premio económico y una beca para inscribirse al curso que 
"Mercado de Valores y Derivados" que será otorgado por la Bolsa Mexicana 
de Valores a través de la Escuela Bolsa Mexicana. (…) Afore Coppel presentó 
un simulador de pensiones que permitirá a los usuarios realizar proyecciones 
para conocer el monto estimado de ahorro para el retiro en la cuenta 
individual de las administradoras de fondos de ahorro para el retiro en 
México (Afores), así como la pensión aproximada que podría obtener un 
trabajador como resultado de ese ahorro. Para realizar el cálculo dentro del 
simulador, los trabajadores deberán ingresar datos como el número de 
semanas cotizadas, el nivel salarial, el ahorro acumulado, la edad actual y de 
retiro, así como aportaciones voluntarias. Con base en esto, la herramienta 
ofrecerá una estimación del ahorro que se acumularía a la edad de retiro 
seleccionada, así como el monto mensual de pensión al que se podría 
acceder con el ahorro acumulado. El simulador está diseñado para 
trabajadores que pertenecen a la generación Afores y cotizantes al IMSS.  

EL ECONOMISTA, columna Acciones & Reacciones  
 

Plataformas prometedoras  
Las plataformas de crowfunding en México van por buen camino. En 2022, 
más de 798 mil inversionistas colocaron recursos por 10 mil 877 millones de 
pesos, lo que representó un aumento de 93.4 por ciento respecto a 2017, 
según una radiografía del sector realizada por la Asociación de Plataformas 
de Fondeo Colectivo (Afico), que lidera Fernando Padilla. Por el lado de 
quienes solicitan recursos, las plataformas favoritas son las de préstamos 
personales, como Prestadero, Yotepresto y Doopla, con un crecimiento 
anual promedio de 93 por ciento. Las plataformas enfocadas en proyectos 
inmobiliarios Monific, 100Ladrillos y Briq han registrado un aumento 
promedio de 311 por ciento anual en la elección por parte de 
inversionistas.Las plataformas de crowfunding son una opción para quienes 
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buscan "mover su dinero" y obtener algunos rendimientos fuera de medios 
tradicionales como la banca o los Cetes. También son la alternativa de 
personas y empresas que buscan financiamiento, a veces con tasas más 
bajas. Actualmente, 26 plataformas se encuentran afiliadas a la Afico, de la 
que 19 están en operación. En 2022, la Comisión Nacional Bancaria y de 
Valores (CNBV), bajo el mando de Jesús de la Fuente Rodríguez, autorizó seis 
nuevas Institución de Financiamiento Colectivo.  

REFORMA, columna Capitanes 
 

La ruta del dinero   
Western Union y Elektra acaban de alcanzar un acuerdo para ampliar sus 
opciones de servicio de transferencia de dinero para que sus usuarios lo 
reciban en México en segundos enviando un mensaje a través de un 
Chatbot…. Otra entidad muy activa en mejorar el servicio a sus clientes 
apoyada en la tecnología es Afore Coppel, que lleva Juan Manuel Valle 
Pereña, a partir de un simulador de pensiones que permite realizar 
proyecciones para conocer el monto estimado de ahorro para el retiro en la 
cuenta individual, así como la pensión aproximada que podría obtener un 
trabajador como resultado de ese ahorro. Afore Coppel tiene 13.7 millones 
de clientes, donde 58 por ciento son jóvenes menores de 35 años, lo que 
abre una ventana de oportunidad para que se mantengan cotizando 
activamente y comiencen a hacer aportaciones voluntarias para mejorar su 
pensión al momento del retiro…  

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Corporativo de Rogelio Varela 
 
 
 

Estrenan Centro de Operaciones de Seguridad Inteligente  
Prosegur México, empresa de seguridad privada dirigida por Héctor 
Alejandro Gutiérrez, está a punto de inaugurar el primer Centro de 
Operaciones de Seguridad Inteligente en el país, conocido como "iSOC". Este 
centro, que se asemeja a un C5, será capaz de analizar enormes volúmenes 
de datos, anticipar riesgos y proporcionar información esencial a través de la 
red de Prosegur Connect. Este Centro de Operaciones de Seguridad 
Inteligente representa un hito en la seguridad en México y será pionero al 
incorporar la analítica de datos para fortalecer aún más la seguridad en el 
país. Prosegur a nivel global ha destinado más de 5 millones de euros en 
centros de control en sus distintos mercados y en México ha comprometido 
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10.5 millones de pesos. La apertura del iSOC promete elevar los estándares 
de seguridad y cambiar la forma en que se aborda la seguridad privada en 
México, allanando el camino hacia un futuro más seguro. 

EL FINANCIERO, columna De Jefes  
 

 
 

ENTORNO ECONÓMICO 
 

 

SHCP: se necesitan 1.7 bdp al año para sostenibilidad  
Las necesidades de financiamiento en México para transitar hacia un 
desarrollo sostenible son apremiantes, por eso es necesario "incrementar y 
reasignar" recursos públicos y privados hacia proyectos con esta visión, dijo 
el secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O. 
"Se estima que solo para atender los desafíos de cambio climático en México 
se necesita de 1.7 billones de pesos anuales para transitar hacía un desarrollo 
sostenible, equivalente a movilizar 7 por ciento del PIB cada año hasta 2030. 
De ahí que resulta importante incrementar y reasignar recursos tanto 
públicos como privados a este tipo de financiamiento", expuso. El secretario 
dijo que con esta iniciativa buscan impulsar una política financiera y 
económica en favor de las personas, priorizando a los más vulnerables y 
eliminar también las brechas sociales con financiamiento que genere 
oportunidades de crecimiento. 

MILENIO DIARIO   

 
Tiene inversión física su primer semestre más sólido en 30 
años  
La inversión productiva en México logró un crecimiento de 17.9 por ciento 
anual en el primer semestre de este año, reflejo de las obras de 
infraestructura del gobierno federal y por el impulso del nearshoring. Este es 
el incremento más pronunciado para una primera mitad de año desde 1993, 
en cifras ajustadas por estacionalidad, año en que inician los registros de los 
indicadores trimestrales de la oferta y demanda que elabora el INEGI, y 
además fue el principal motor de crecimiento de la economía en el primer 
semestre. La inversión pública subió 15.7 por ciento anual entre enero y 
junio, su primer dato positivo para un mismo periodo desde el 2018 y el más 
sólido desde el 2008, según cifras ajustadas por estacionalidad. Adriana 
García Hernández, coordinadora de análisis económico de México, ¿Cómo 
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Vamos? destacó que la inversión ya representa el 24.9 por ciento del PIB, 
superando la meta del 24.0 por ciento. Atribuyó el repunte a los 
megaproyectos del gobierno federal como el Tren Maya o el Corredor del 
Istmo, los cuales "dejan claro las sinergias positivas que hay entre la inversión 
pública y privada". 

EL FINANCIERO, EL UNIVERSAL  
 

 

Prevén récord de ingresos por gasolinas en 2024  
En el último año de gobierno, la recaudación por gasolinas se prevé que 
alcance niveles récord. El Paquete Económico 2024 estima una recaudación 
por Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) de combustibles 
por 456 mil 389 millones de pesos, el monto más alto de la historia para este 
impuesto, y que implica un aumento de 54.4% anual real. Así, este impuesto 
pesará el 6.2% de los ingresos totales del sector publico, la proporción más 
alta desde 2002, cuando alcanzó 8.1% de los ingresos. En el balance sexenal, 
la recaudación por IEPS de gasolinas habrá sido positiva en cinco de los seis 
años, alcanzando 1.676 billones de pesos, un alza de 45% en términos reales 
frente al 1.155 billones de pesos que se obtuvieron en el sexenio anterior, y 
la cifra más alta de los últimos cinco sexenios. 

EXCÉLSIOR   
 

 

Absorben los "gastos obligatorios" 81.2% del presupuesto 
federal  
El pago de salarios a servidores públicos, las pensiones, las aportaciones y 
participaciones a estados y municipios, los adeudos por los pasivos públicos, 
entre otros conceptos que se consideran "gastos obligatorios" que tiene la 
administración pública representarán 81.2 por ciento del presupuesto 
público del próximo año, lo que deja menos de una quinta parte del mismo 
para hacer política pública. El proyecto de Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2024 contempla un incremento real de 4.6 por ciento en los 
gastos obligatorios del proximo año, 7 billones 327 mil millones de pesos que 
no pueden ser tocados para inversión o política pública y que apenas rebasan 
los 7 billones 329 mil millones de pesos con los que espera contar la 
administración pública, sólo de ingresos presupuestarios. 

LA JORNADA   
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Espera Nuevo Laredo 500 mdd por nearshoring  
Ante el fenómeno de la relocalización de líneas de producción, conocido 
como nearshoring, el gobierno de Nuevo Laredo, Tamaulipas, prevé captar 
hasta 500 millones de dólares de inversión privada este año. En conferencia, 
la alcaldesa de la ciudad, Carmen Lilia Canturosas, explicó que esta inyección 
de recursos proviene de los sectores comercial e industrial, aunque 
reconoció que están trabajando en otros para que entre capital. Especifico 
que algunos de los proyectos que se tienen son la construcción de cinco 
supermercados y plantas maquiladoras. "El nuevo dinamismo que trae la 
ciudad impulsado con la globalización, donde las empresas están buscando 
algo cercano Estados Unidos, nos beneficia y así esperamos que siga en los 
próximos meses", señaló. Afirmó que Nuevo Laredo todos los días tiene a 
una empresa interesada en invertir, "ya sea por abrir una plaza o que está 
interesado en un parque industrial". 

MILENIO DIARIO   
 
 

Déficit planteado en el Paquete Económico 2024 presionará 
al peso  
El "histórico" déficit propuesto en el Paquete Económico 2024 se traducirá 
en presiones para el peso mexicano, que actualmente registra una cotización 
de 17.1255 unidades, en caso de ser aprobado por el Congreso de la Unión, 
anticipan especialistas del mercado cambiario. Lo anterior luego de la 
resiliencia de la divisa local registrada ante la moneda estadounidense 
durante este año, al acumular una apreciación de 12.21% y haber alcanzado 
mínimos de ocho años, ubicándose por debajo de las 17 unidades por dólar, 
de acuerdo con datos del Banco de México. "El déficit planteado en el 
Paquete Económico 2024 puede implicar un riesgo para el tipo de cambio, 
considerando que si el gasto supera los ingresos ese faltante debe de 
financiarse a través de deuda. Esto implica que el tamaño de la deuda 
aumente en comparación con el Producto Interno Bruto (PIB), lo cual es un 
mayor riesgo", explicó Janneth Quiroz, directora de Análisis en Monex Casa 
de Bolsa. 

EL ECONOMISTA   
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Foráneos liquidaron bonos mexicanos por 11,500 mdp en 
una semana  
En los primeros ocho meses del año se ha presentado una salida de capitales 
de bonos mexicanos por 43,795 millones de pesos, según estadísticas 
actualizadas de Banco de México. De todo este flujo, 11,506.91 millones de 
pesos fueron liquidados en los primeros siete días de septiembre, con lo que 
se interrumpieron tres meses de entradas. De acuerdo con la directora de 
análisis económico y financiero de Banco Base, Gabriela Siller, esta salida de 
capitales de instrumentos gubernamentales, esta actualización que divulgó 
el banco central, corresponde al día en que se presentó el Paquete 
Económico del 2024. El lunes posterior a la publicación del Paquete 
Económico, vimos presiones al alza en las tasas de interés de los 
instrumentos gubernamentales, lo cual seguramente fue evidencia de más 
salidas de capital", explicó. Información recabada por el Instituto 
Internacional de Finanzas (IIF), muestra que entre junio y agosto los 
inversionistas extranjeros tomaron títulos de deuda mexicana que significó 
la entrada de 1,799 millones de dólares.  

EL ECONOMISTA   
 

Mejora OCDE pronóstico del PIB para México  
La Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) mejoró 
sus pronósticos sobre la economía mexicana en línea con el marginal ajuste 
de las previsiones de Estados Unidos, donde persiste la pérdida de tracción 
hacia el próximo año. Para 2023 anticipa que el PIB de México crezca 3.3 por 
ciento, 0.7 puntos más de lo estimado en junio; y hacia el 2024 repunte 2.5 
por ciento, comparado con 2.1 por ciento pronosticado tres meses atrás, de 
acuerdo con sus Perspectivas Económicas Intermedias. En general, en la 
economía de todo el mundo están pesando los efectos de las restricciones 
monetarias para frenar la inflación a través de un debilitamiento en el 
consumo como en los altos costos del financiamiento. 

EL FINANCIERO , LA RAZÓN  
 

Disminuye salida de capital  
Al 31 de agosto han salido 32 mil 288.46 millones de pesos que los 
extranjeros tenían invertidos en instrumentos gubernamentales mexicanos, 
según cifras del Banco de México (Banxico). Ello, luego de que los valores 
gubernamentales en manos de extranjeros del cierre de diciembre de 2022, 
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al 31 de agosto de este año, pasaron de un billón 706 mil millones de pesos 
a un billón 674 mil millones de pesos. En agosto, la disminución de la salida 
de capitales fue de ocho mil 833 millones de pesos, una cifra superior a 
cuatro mil 808.89 millones de pesos de la salida de flujos de julio. De hecho, 
se acumulan tres meses consecutivos de que se frenó la salida de capitales 
extranjeros. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Imprevisible entorno mundial de tasas: BIS  
El banco de Pagos Internacionales (BIS, por su sigla en inglés), advirtió que 
estamos entrando en un periodo de constantes presiones para el sistema 
financiero mundial, vinculadas al imprevisible entorno de las tasas globales. 
Los bancos centrales de economías avanzadas mantienen abierta la 
posibilidad de seguir subiendo las tasas y mantenerlas altas mientras persista 
el riesgo de una inflación presionada al alza, señalaron, mientras algunas 
autoridades de economías emergentes han comenzado a reducir la 
restricción de su ciclo. Al interior del Informe Trimestral del BIS, el organismo 
que hace operaciones de banca a los bancos centrales del mundo, como 
Banco de México, explicaron que "los rendimientos de los bonos 
gubernamentales a dos años disminuyeron constantemente en América 
Latina debido a la percepción de que la postura general de la política 
monetaria en la región estaba a punto de revertirse después de dos años de 
alzas de tasas". 

EL ECONOMISTA   
 

Salarios contractuales aumentan a su mayor ritmo desde el 
2001  
Los ajustes salariales del personal sindicalizado en el país han registrado en 
2023 su mejor comportamiento en dos décadas. Hasta agosto, las 
remuneraciones reportan un aumento nominal promedio de 8.8%, la cifra 
más alta desde el 2001 (9.1%), de acuerdo con datos de la Secretaría del 
Trabajo y Previsión Social (STPS). En términos reales, la historia es similar. En 
lo que va del año, los salarios del personal sindicalizado en la rama federal 
tienen un crecimiento real de 2.33 %, también su mejor nivel desde el 2001 
(2.38 por ciento). En las últimas dos décadas, las negociaciones salariales de 
este grupo de trabajadores han tenido crecimientos reales por arriba de un 
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punto porcentual sólo en seis ocasiones. De mantenerse la tendencia, el 
2023 sena el séptimo año con una ganancia superior al punto porcentual. 

EL ECONOMISTA   
 

Canasta básica llega a 1,700 pesos: Anpec  
La Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec) aseguró que a pesar 
del Paquete contra la Inflación y la Carestía (Pacic), la canasta básica en 
México superó mil 700 pesos en septiembre. El organismo señaló que la 
entidad con mayor incremento en precios fue Tamaulipas, con 11.12 por 
ciento, para venderse en mil 639 pesos. 

MILENIO DIARIO   
 

Sólo 5% de hogares están asegurados, según AMIS  
México es tierra de temblores; los años de 1985 y 2017 se encuentra 
arraigados en lo más profundo de la mente y el corazón, sin embargo, pese 
a que inexplicablemente dos de los terremotos más violentos en los últimos 
38 años han ocurrido en la fecha del 19 de septiembre, los mexicanos no 
tienen la cultura de asegurar su vivienda contra desastres naturales, 
específicamente los sismos. De acuerdo con la Asociación Mexicana de 
Instituciones de Seguros (AMIS), en el país sólo 5.5% de los hogares está 
asegurado, pero la mayoría de las pólizas son de contratos de créditos 
hipotecarios. 

EXCÉLSIOR   
 

Presentan resultados de 43 años a servicio  
United Way México es una asociación de asistencia privada que tiene 
presencia en más de 40 países con más de 1,800 oficinas con más de 5 
millones de vo luntarios afiliados; pero lejos de los números, el traba]ar en 
una organización con tantas personas es un lugar en el que se puede 
aprender de una manera descomunal, de acuerdo con Nancy Lara, CEO de 
United Way México. Desde su llegada al país se ha planteado como meta 
transformar el contexto de forma positiva las comunidades más vulnerables 
de la región, así como generar oportunidades que ayuden a mejorar su 
calidad de vida y el entorno donde se desarrollan, de la mano de empresas y 
sociedad civil. "La mayoría nos conoce como Fondo Unido en México y somos 
una organización sin fines de lucro y tenemos tres rubros: salud, educación 
y estabilidad financiera y la forma en la que nosotros nos sumamos a las 
comunidades es primero entendiendo a las comunidades no como un agente 
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receptor, sino como un agente de cambio en sí. Así es que generamos líneas 
de acción, de equidad y alineadas a los objetivos de desarrollo sostenibles ", 
destacó Nancy Lara sobre las actividades estratégicas de United Way. 

EL ECONOMISTA   
 

Bolsas, con sesión de ganancias  
En Estados Unidos, el Dow jones, el S&P 500 y el Nasdaq cerraron con 
ganancias, mientras que, en México, el S&P/BMV IPC también tuvo una 
sesión positiva. "Los índices accionarios estadunidenses finalizaron en 
terreno positivo con variaciones marginales, a la espera de decisión de 
política monetaria de la Fed y las perspectivas que pueda proporcionar para 
cierre de año y 2024", dijo Grupo Financiero BX+. Sin embargo, durante la 
sesión cobró relevancia la huelga del sector automotriz en Estados Unidos. 
"En la parte corporativa las acciones de Ford retrocedieron 2.0%, la huelga 
que iniciaron la semana pasada los trabajadores automotrices aún se 
mantiene sin resolver, Stellantis y GM retrocedieron 1.0%", destacó el banco. 
En México, las acciones con mayores avances de la sesión fueron las de Axtel, 
que ganaron 10.45%, seguidas de las de Vista con 4.22% y las de Terrafina 
con 3.23%. Otras empresas con ganancias fueron Walrnex con 2.60% y 
Femsa, con 2.23 por ciento. 

EXCÉLSIOR   
 

Bolsas en México cierran su segunda alza en seis días  
Los índices bursátiles mexicanos pasaron de pérdidas a ganancias el lunes, 
en una semana cuyo sentimiento será guiado por las últimas directrices de 
política monetaria estadounidense. El principal índice de la Bolsa Mexicana 
de Valores, el S&P/BMV IPC, ganó 0.65% a 51,685.31 puntos, en tanto que el 
FTSE-BIVA, de la Bolsa Institucional de Valores, subió 0.57% a 1,0 65.99 
enteros. Los indicadores, que vienen de siete semanas consecutivas de 
pérdidas, subieron por segunda ocasión en seis días y a su mejor ritmo en 
casi tres semanas. En los próximos días México revelará datos como las 
ventas minoristas y la inflación quincenal, mientras que Estados Unidos dará 
a conocer el PMI manufacturero, los permisos de construcción y los inicios 
de casas. Al final de la jornada las acciones que más subieron, dentro de las 
más grandes y bursátiles, fueron la minorista Walmart de México (2.60%), el 
conglomerado de consumo FEMSA (2.23%) y la productora de alimentos 
Gruma (1.91%). 

EL ECONOMISTA   
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Chedraui inicia con el pie izquierdo en su ingreso al IPC  
Grupo Comercial Chedraui, la cadena de tiendas de autoservicio, inició con 
una caída en su primera cotización dentro del índice S&P/BMV IPC, de la 
Bolsa Mexicana de Valores (BMV) donde se concentran las 35 empresas más 
grandes del mercado accionario local, tras haber sido incluida en el segundo 
cambio del año a la muestra de emisoras que lo integran. En contraste, el 
Puerto de Liverpool y Contraladora Axtel registraron ganancias al cierre de 
su negociación en la Bolsa de valores este lunes, lúe go de haber sido 
excluidas del selectivo índice. Los papeles de Chedraui bajaron 1.13%, a 
104.87 pesos, mientras Controladora Axtel repuntó 10.45%, a 22 centavos y 
Liverpool subió 1.32%, a99.11 pesos. En la sesión, el S&P/BMV IPC avanzó 
0.65 por ciento. Cuando una emisora es incluida en un índice accionario 
genera mayor expectativa de que su cotización en Bolsa registre mayor 
rendimiento o ganancias y al ser excluidas se espera el efecto contrario. 

EL ECONOMISTA   
 

Volaris pierde casi 10% en los últimos dos días en Bolsa  
La aerolínea de bajo costo Volaris ha perdido 9.89% en la Bolsa Mexicana de 
Valores (BMV) en los últimos dos días a pesar de la recuperación de la 
categoría 1 de aviación que permitiría la apertura de nuevas rutas 
internacionales. Explicó que una de esas noticias es el repunte de los precios 
del petróleo, que este lunes tocaron nuevos máximos no vistos desde 
noviembre del año pasado, con el Brent del Mar del Norte aproximándose a 
95 dólares por barril, lo que provoca a su vez un incremento en el precio de 
la turbosina. Para Volaris, los costos por combustible representan casi el 35% 
de sus gastos operativos, de acuerdo con su último reporte financiero. El 
miércoles de la semana pasada, la estadounidense American Airlines (AA) 
recortó su estimado de ganancias para el tercer trimestre de este año, 
debido a mayores costos de combustible y de mano de obra. 

EL ECONOMISTA   
 

Apreciación del peso obligaría a recortes  
El entorno macroeconómico de 2024 contiene importantes riesgos a la baja 
que podrían modificar las estimaciones, disminuirlos ingresos fiscales y 
ocasionar recortes al gasto o aumento en el déficit, reconoció la Secretaría 
de Hacienda, en los Criterios Generales de Política Económica 2024 (CGPE). 
Un peligro a la baja se materializaría sise registran episodios duraderos y no 
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anticipados de apreciación en el tipo de cambio, aunado a menores precios 
de materias primas (como el petróleo) que presionen a la baja los ingresos 
públicos y requieran ajustes al gasto o los balances fiscales. Otro riesgo 
descansa en la posibilidad de que los conflictos geopolíticos ocasionen 
restricciones al comercio mundial y generen desabasto de insumos clave, así 
como una alta volatilidad en los mercados financieros. Además, esto podría 
retrasar la producción en el sector manufacturero por su vínculo con las 
cadenas de valor globales. 

EL FINANCIERO   
 

México, entre los peores países para jubilarse  
Por segundo año consecutivo, México retrocedió en el Índice Global de 
Jubilación de Natixis 2023, al pasar al lugar 36 al 40, con lo cual está en los 
últimos cinco lugares del listado elaborado por la compañía de gestión de 
activos. Con este resultado, México se ubica entre las naciones con las 
peores condiciones para que las personas puedan jubilarse, debido a su 
calidad de vida, condiciones de salud y montos de la pensión, entre otros 
factores. De acuerdo con el informe, los aspectos más castigados para 
jubilarse en México son su bienestar material, calidad de vida y los aspectos 
de salud de su población; mientras que una de las principales fortalezas son 
sus finanzas, niveles fiscales y tasas de interés. El índice de Natixis Investment 
Managers está conformado por 44 países, y debajo de México, otras 
naciones en donde la gente padece una mala jubilación este año son 
Colombia, Turquía, Brasil e India. 

LA RAZÓN   
 

Petroprecios escalan a niveles de noviembre de 2022  
Los precios internacionales del petróleo siguen subiendo tocando su nivel 
más alto de este año y a máximos de 10 meses, impulsados por una menor 
oferta global, mientras la demanda se encamina a tocar los 2.1 millones de 
barriles diarios en el mundo. El West Texas Intermediate (WTI), el barril de 
referencia en Estados Unidos, cerró el lunes en 91.58 dólares, un aumento 
de 0.89%, en niveles vistos en noviembre del 2022. El europeo Brent del Mar 
del Norte llegó a 94.55 dólares por barril, precio que supuso un aumento de 
0.66 por ciento. La mezcla mexicana de exportación cerró en 87.98 dólares 
por barril, con una ganancia de 0.55% o 0.48 centavos. 

EL ECONOMISTA   
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Precio del crudo tocará 100 dpb: CEO de Chevron  
El petróleo probablemente se dirige hacia la marca de los 100 dólares el 
barril, ante la escasez de suministros, dijo el director ejecutivo de Chevron 
Corp., Mike Wirth. "Ciertamente nos estamos moviendo en esa dirección", 
dijo el líder de la segunda petrolera más grande de Estados Unidos. "La oferta 
se está reduciendo, los inventarios están disminuyendo, estas cosas suceden 
gradualmente y se puede ver cómo aumentan. Las tendencias sugerirían que 
ciertamente estamos en camino, nos estamos acercando". Los futuros del 
Brent, el punto de referencia internacional del crudo, cerraron ayer en 94.55 
dólares el barril, con un avance de 0.66 por ciento, y en las últimas tres 
semanas han subido más de 12 por ciento, en las últimas tres semanas en 
medio de una fuerte demanda y restricciones a la oferta por parte de las 
potencias petroleras Arabia Saudita y Rusia. 

EL FINANCIERO   
 

Precio del oro sube ante leve baja del dólar  
Los precios del oro subieron el lunes, ayudados por un ligero retroceso del 
dólar, mientras los inversionistas esperan una serie de reuniones clave de 
política monetaria de bancos centrales esta semana, donde se espera 
ampliamente que la Reserva Federal de Estados Unidos mantenga estables 
las tasas de interés. El oro al contado apenas subió 0.3% a 1,928.59 dólares 
la onza. Los futuros del oro estadounidense cerraron con un alza del 0.2% a 
1,950.10 dólares en el mercado internacional. 

EL ECONOMISTA   
 

Riesgos crecientes en Pemex  
El tema de accidentes en Petróleos Mexicanos (Pemex) en meses pasados, 
desde explosiones, incendios o derrames, se ha convertido en una 
problemática creciente, nos dicen. En consecuencia, la encabezada por 
Octavio Romero Oropeza se ha convertido en una empresa con riesgos cada 
vez mayores para los trabajadores y el medioambiente, nos comentan. A eso 
se suma que, de aprobarse como fue planteado el Paquete Económico para 
2024, Pemex también va a entrar en una etapa de austeridad más severa, lo 
que podría afectar sus niveles ele producción. Si estas preocupaciones se 
materializan y cae el volumen de extracción, nos explican que no sólo estarán 
en riesgo los compromisos de soberanía energética del gobierno, sino 
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también las calificaciones de deuda soberana, cada vez más integradas a las 
de la petrolera. 

EL UNIVERSAL, columna Desbalance  
 

 

Semana de política monetaria  
La semana pasada ocurrieron varios hechos en línea con nuestras 
expectativas. La inflación en Estados Unidos sigue moderada y, aunque pudo 
haber sido mayor la baja, no fue así por culpa del petróleo, en concreto, la 
gasolina. Y es que los constantes esfuerzos de los árabes, a través de la OPEP, 
siguen causando disrupción en ese mercado y subiendo los precios a través 
de recortes a la producción. La semana pasada, el mercado y los 
inversionistas celebraron que las cosas van por buen camino en materia 
inflacionaria y están casi seguros de que este miércoles, la Fed no moverá las 
tasas de interés y hará una pausa, lo que implica que se quedará en 5.50%. 
En adición, más allá de la decisión, lo que importará es el discurso posterior 
de Jerome Powell, donde se podrán ver con mayor claridad los planes del 
banco central a futuro; en concreto, si habrá más aumentos durante el resto 
del año o si ya se llegó al tope (...)  

MILENIO DIARIO, columna Mercado en Perspectiva de Juan S. Musi 
 

 

25 días, inventarios en agencias de autos; GM, Ford y 
Stellantis, siguen operación  
Los inventarios en las agencias de autos son para 25 días, nos da a conocer 
la Asociación Mexicana de Distribuidores Automotores (AMDA), encabezada 
por Guillermo Rosales con la huelga en EU de las tres automotrices, GM, Ford 
y Stellantis, existe el temor de quedarnos sin modelos, sin embargo la AMDA 
comenta que este inventario es bueno, el de 25 días. Pero, además, en 
modelos terminados, todavía muchos vehículos terminados provienen de 
Asia. Si la huelga en EU se extiende, y es el gran problema, su extensión, 
entonces sí podríamos llegar a ver escasez, pero de ciertos modelos (…) 
México es un gran productor automotriz. Y las tres, GM, Ford y Stellantis, por 
ahora, sostienen toda su producción en nuestro país, y sus plantas operan 
todavía normalmente (…)   

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial de José Yuste   
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Sector seguros: Día "D"  
La orden del día para el próximo miércoles 20 de septiembre del Pleno 
Jurisdiccional del Tribunal Federal de Justicia Administrativa tiene 
contemplada la discusión del asunto diferido el 16 de agosto pasado y de 
cuya resolución dependerá la solvencia del sector asegurador. Se trata del 
juicio contencioso administrativo 100/21-ERF-01-6/567/22-PL-04-04, que 
conjunta las demandas interpuestas por varias aseguradoras contra la 
administración general de Grandes Contribuyentes por el cambio en la 
interpretación de la regla de entero del IVA en pólizas de riesgos (…) Obvio, 
las aseguradoras están haciendo chonguitos y nerviosas por la resolución 
final del pleno. Lo que sí debo destacar es que siendo un evento "tan 
catastrófico" como el que apunta el estudio actuarial encargado por la AMIS 
(…) Es que los auditores de ninguna de las grandes aseguradoras que 
participan en riesgos como Gastos Médicos o Automotriz –incluyendo GNP, 
Axa, Qualitas, BBVA Seguros, Citibanamex Seguros, MetLife o New York Life 
(…)   

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado   
 

Xóchitl ofrece certidumbre jurídica y firmeza vs. 
delincuencia  
Finalmente, Xóchitl Gálvez se reunió ayer con miembros del Consejo 
Nacional del Consejo Coordinador Empresarial que preside Francisco 
Cervantes. Durante su campaña como suspirante y argumentando 
problemas de agenda, no asistió al CCE, a diferencia de otros candidatos 
tanto del Frente Amplio como de Morena, incluida Claudia Sheinbaum. 
Desde luego fue una reunión muy cordial y aunque no puede presentar 
propuestas concretas, porque aún no inician legalmente las precampañas 
presidenciales, Xóchitl sí se comprometió con los empresarios a avanzar en 
los tres temas que les preocupan hoy: inseguridad, incertidumbre jurídica y 
política energética. En materia de seguridad, aseguró que aplicará mano 
firme contra la delincuencia (…) En cuanto a la incertidumbre jurídica, se 
comprometió a fomentar más inversiones del sector privado con reglas 
claras (…) Y en materia energética aseguró que se buscarán también más 
inversiones del sector privado, principalmente en energías renovables (…)  

EXCÉLSIOR, columna Desde el Piso de Remates de Maricarmen Cortés  
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El malentendido presupuesto 2024  
La semana pasada comenté sobre la propuesta de "Paquete Económico 
2024? que presentó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) al 
Congreso el pasado 8 de septiembre ("Presupuesto 2024: Realista, 
responsable y revelador", 12 de septiembre). Califiqué la propuesta con tres 
"R’s": Realista, porque considero que los supuestos bajo los cuáles se 
proyectan los ingresos, así como otros aspectos del paquete son realistas (...) 
Desafortunadamente la prensa en general y la mayoría de mis colegas 
analistas no tomaron el presupuesto como algo positivo. Afortunadamente 
considero que la reacción que se ha observado en el cambiario es de un 
presupuesto al que los participantes de los mercados le dieron la bienvenida 
con beneplácito. Si bien el presupuesto no es el único determinante del tipo 
de cambio y que hay otros mercados, considero que un presupuesto "tan 
malo" como el que calificaron muchos en la prensa y varios analistas, hubiera 
venido acompañado de una depreciación importante del peso frente al 
dólar. Eso no solo no sucedió, sino que el peso terminó fortalecido (...)  
 

EL FINANCIERO, columna Perspectiva Global de Gabriel Casillas   
 

 

Los empresarios están cumpliendo  
La razón principal por la cual la economía mexicana está creciendo más allá 
de lo que la mayoría preveía es porque la inversión productiva ha sido mucho 
más alta de lo que se preveía. Ayer, el INEGI dio a conocer las cifras de oferta 
y demanda que permiten este desglose y se puede observar que el 53 por 
ciento del impulso del crecimiento económico proviene de la inversión, el 44 
por ciento del consumo privado y solo el 3 por ciento del consumo del 
gobierno (...) A diferencia de otras etapas de nuestra economía, hoy están 
creciendo fuerte tanto las inversiones del gobierno como las del sector 
privado. Las de las empresas a una tasa de poco más de 20 por ciento 
mientras que la del sector público a un ritmo de alrededor del 18 por ciento 
en términos reales. Sin embargo, el monto adicional invertido no tiene 
comparación, la realizada por el sector privado fue 10 veces superior 
respecto a lo realizado por el sector público. No hay duda, quienes están 
moviendo al país son los empresarios (...)  
 

EL FINANCIERO, columna Coordenadas de Enrique Quintana  
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Financiamiento transexenal por 15 bdp: SH  
El gobierno lopezobradorista plantea una estrategia transexenal para 
generar hasta 15 billones de pesos, a partir de este año y hasta el próximo 
año 2030, para contar con financiamiento sostenible. Luego de que la 
mayoría de los analistas económicos, firmas financieras y calificadoras, 
advirtieron que con el quinto paquete económico de este sexenio el 
gobierno lopezobradorista perdió la prudencia fiscal, al solicitar un déficit, 
que implica un gasto por casi 2 billones de pesos por encima de los 7 billones 
de ingresos que tendrá, la Secretaría de Hacienda anunció ayer una 
estrategia de financiamiento sostenible. En la estrategia gubernamental se 
calcula que, para cumplir con las metas de desarrollo sostenible en México 
es necesario movilizar de forma anual, al 2030, 1.7 billones de pesos; 
cantidad equivalente a 5.4% del Producto Interno Bruto (PIB), de 2023 (…)  

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares 
 

 

Afores no del todo a favor de emisiones simplificadas  
Respecto a las emisiones simplificadas que se busca empujar con los ajustes 
a la Ley del Mercado de Valores que analizan los diputados vía la Comisión 
de Hacienda que preside Luis Armando Melgar, hay un escollo que quizá 
pueda limitar el avance de dicho mecanismo con el que se pretende dar 
entrada a las pymes. No todos los inversionistas institucionales ven con 
buenos ojos el proyecto liderado por la AMIB de Álvaro García Pimentel. Y es 
que son emisiones de poco monto y que podrían dar eventualmente dolores 
de cabeza. Parece que las afores por ejemplo no están del todo convencidas. 
Por cierto, nos cuentan que también BIVA con María Ariza estuvo en la 
reciente reunión con SHCP.  

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres y... Nombres de Alberto Aguilar 
 

 

Choque de narrativas entre secretarios de Hacienda  
Hacia el final del sexenio, la visión encontrada de dos de los secretarios de 
Hacienda del gobierno de Andrés Manuel López Obrador se parece más a la 
de dos funcionarios completamente ajenos, como si uno fuera del oficialismo 
y otro de la oposición. El choque de narrativas es tal que pareciera que no 
formaron parte del mismo equipo y que el jefe del Ejecutivo no les tuvo la 
misma confianza para elaborar los Paquetes Económicos (...) El Paquete 2019 
planteó un déficit público de 2.1% del PIB –que acabó en 1.6%– y un 
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superávit primario –es decir, sin incluir el pago de los interés de la deuda– 
de 0.7%, aunque concluyó el año en 1.1%. Asimismo, previó un porcentaje 
de deuda/PIB de 43%. El primer año de la nueva administración de 
"izquierda" fue conservador en sus expectativas de ingreso y gasto, puesto 
que privilegió la disciplina fiscal y el "no endeudamiento" que prometió 
López Obrador en su campaña (...)  

EL UNIVERSAL, columna Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado 
 

 
 
 

ENTORNO POLÍTICO 
 

 

Megasimulacro nacional a 38 años de los sismos del 85  
Todo listo para el segundo megasimulacro nacional 2023, que se realizará 
hoy en punto de las 11:00 horas, cuando suenen las alertas sísmicas, y 
millones de personas participen en acciones de evacuación de inmuebles, 
con el fin de promover los planes de acción a seguir en caso de una 
emergencia y que estará a cargo de la Coordinación Nacional de Protección 
Civil (CNPC). Este 19 de septiembre se conmemoran 38 años de los sismos 
de 1985 y 6 años de los de 2017, considerados como los más destructivos y 
letales en los últimos años en nuestro país. 

EL FINANCIERO   
 

Amplían en el país cobertura de la alerta sísmica  
El gobierno federal busca ampliar la cobertura de la actividad sísmica en el 
país y cuenta con un plan para sumar más sensores y altavoces que alerten 
ante movimientos telúricos desde Colima hasta Chiapas, adelantó la 
coordinadora nacional de Protección Civil de la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana, Laura Velázquez. Estimó, además, que en diciembre 
la Ciudad de México será la primera entidad en la que suene la alerta sísmica 
gubernamental en celulares. El Sistema de Alerta Sísmica Mexicano tiene 97 
sensores en la región sísmica más activa del país en el litoral del océano 
Pacífico. 

EL UNIVERSAL   
 

Invierten 10 mil mdp en reconstruir, pero...  
Durante el Gobierno de la Cuarta Transformación, el Programa Nacional de 
Reconstrucción ha destinado 10 mil 456 millones de pesos en apoyos para 
levantar viviendas que fueron destruidas por los sismos de septiembre de 
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2017, la mayoría en Oaxaca. Según el Quinto Informe de Gobierno, se trata 
de 65 mil 789 subsidios a personas que perdieron la totalidad de sus hogares 
o resultaron con daños parciales y no fueron apoyados durante el pasado 
sexenio. El documento resalta que "las intervenciones de vivienda 
respondieron a las necesidades específicas de las familias, se brindó 
acompañamiento técnico para que las viviendas fueran seguras y 
habitables". De acuerdo con el documento, "del 1 de diciembre de 2018 al 
30 de junio de 2023 se otorgaron 65 mil 789 subsidios para reconstrucción 
de viviendas, con lo que se atendieron a 236 mil 840 personas que fueron 
afectadas por los sismos de septiembre de 2017 y febrero de 2018". 

24 HORAS   
 

A seis años del sismo, 92 % de reconstrucción  
A un año de que termine el sexenio y tras reconocer que se enfrentaron 
dificultades técnicas, la comisionada para la Reconstrucción en Ciudad de 
México, Jabnely Maldonado, aseguró que cumplirán con ciento por ciento de 
la entrega de documentos y recursos para la obra de los edificios dañados o 
colapsados hace seis años en el terremoto del 19 de septiembre de 2017. En 
entrevista con MILENIO la funcionaria explicó que se han entregado 310 
edificios con 20 mil viviendas y hay 29 casos pendientes; sin embargo, afirmó 
que para el próximo año se concretarán 22 mil hogares. 

MILENIO DIARIO   
 

Viven con miedo ante un colapso por falta de atención a 
inmuebles  
A seis años de los sismos que sacudieron a la Ciudad de México, habitantes 
del conjunto habitacional Soldominios tienen un futuro incierto, ya que 
siguen esperando se concluyan las obras de reconstrucción y aseguraron 
temer que otro temblor los deje sin hogar. En un recorrido realizado por 24 
HORAS al conjunto ubicado en Doctor Lucio 103, se constató la condición de 
los inmuebles, en el que destacan cuarteaduras así como separación en la 
estructura de paredes y escaleras. La señora Yolanda Jiménez, 
administradora general del condominio, relató la situación por la que 
atraviesan los inquilinos de los 10 edificios que conforman el Soldominios, 
más un edificio con 469 cajones de estacionamiento. 

24 HORAS   
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Cártel de Sinaloa industrializa la producción de fentanilo  
El Cartel de Sinaloa se modernizo y el Ejército Mexicano dio cuenta de la 
infraestructura que ha logrado para la producción de pastillas de fentanilo, 
al incautarse al grupo delictivo 33 máquinas tableteadoras en los cuatro años 
y ocho meses de la actual administración. Tan solo en los primeros ocho 
meses de este 2023 los elementos castrenses ya rompieron el récord de 
incautación de estas máquinas, al decomisar ocho. Las 33 tableteadoras 
fueron decomisadas en 21 centros de manufactura destruidos y asegurados 
por el Ejército en Sinaloa y uno más en Tijuana, Baja California. Entre 2019 y 
2023 en los centros de manufactura se encontraron 33 máquinas 
tableteadoras, 619 kilos de fentanilo, 3 millones 769 mil 628 tabletas de esta 
droga, 8 kilos de heroína, 229 kilos de metanfetamina, un kilo de cocaína y 
22 inmuebles, según estadísticas de la Sedena proporcionadas a El Universal. 

EL UNIVERSAL   
 

Obliga El Maíz a protestar contra el cártel de Sinaloa  
Unas 8 mil personas marcharon ayer en Frontera Comalapa, Chiapas, para 
exigir a los tres niveles de gobierno que retiren los bloqueos instalados en 
diferentes puntos por presuntos miembros del cártel de Sinaloa. "Queremos 
que el gobierno voltee a ver esos lugares y aplique la mano dura en contra 
de esas lacras", dijo un hombre a través de un altavoz durante la 
movilización. Habitantes de Comalapa aseguraron que El Maíz amenazó con 
cerrar durante dos semanas los negocios de los comerciantes que no 
asistieran a la marcha y otros lugareños fueron presionados de distintas 
formas. "Eran varios miles de personas. Los camiones de volteo, combis, taxis 
y tráileres estaban todavía en Nueva Morelia, ubicada a unos a unos cuatro 
kilómetros del centro, y los que iban a pie ya estaban en el parque", comentó 
un habitante. 

LA JORNADA   
 

AMLO plantea abrir chats sobre los 43 si padres y FGR 
autorizan  
El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que su gobierno está 
dispuesto a hacer públicos los chats y grabaciones que se interceptaron a 
miembros de Guerreros Unidos durante y después de la desaparición de los 
normalistas de Ayotzinapa el 26 y 27 de septiembre de 2014. Durante la 
conferencia matutina, el mandatario federal recordó que se tiene esta 
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información desde hace dos años, cuando se solicitó a Estados Unidos, y 
agregó que se puede dar a conocer tras consultarlo con familiares de los 
estudiantes desaparecidos en Iguala, Guerrero, en tanto no se viole el debido 
proceso. Este lunes, MILENIO dio a conocer que fiscales de Estados Unidos 
han solicitado hacer públicos todos los chats, como parte del juicio que se le 
sigue en Chicago a Adán Zenen Casarrubias, El Tomatito, uno de los líderes 
de Guerreros Unidos. 

MILENIO DIARIO   
 

 
 

Militares lanzan gas lacrimógeno a padres de los 43 
normalistas  
Elementos del 27 Batallón de Infantería lanzaron gases lacrimógenos a los 
padres de los 43 estudiantes de la Normal Rural Raúl Isidro Burgos de 
Ayotzinapa, cuando exigían la presentación con vida de sus hijos, a unos días 
de que se cumplan nueve años de su desaparición. La agresión contra los 
padres de los 43 jóvenes desaparecidos en Iguala el 26 y 27 de septiembre 
de 2014 ocurrió durante un mitin como parte de la jornada nacional de lucha, 
para demandar la presentación con vida de los alumnos, cuando de pronto 
desde el interior de las instalaciones militares fueron atacados con el 
químico. Al percatarse de la provocación, algunos integrantes de la 
Federación de Estudiantes Campesinos Socialistas de México (FECSM), que 
llegaron a Iguala desde Tixtla, donde se ubica la Normal de Ayotzinapa, en 22 
autobuses, los protegieron y en respuesta también arrojaron decenas de 
petardos contra el inmueble castrense. 

LA JORNADA   
 

AMLO: privados pueden importar vacunas anti-COVID  
Andrés Manuel López Obrador anunció este lunes que su Gobierno permitirá 
a privados importar vacunas contra COVID-19. "Hemos sostenido que el que 
quiera comprar vacuna lo puede hacer, nosotros no vamos a impedir que se 
use una medicina o una vacuna, pero si es responsabilidad del Estado el 
derecho a la salud". El presidente agregó que las personas que lo prefieran 
podrán aplicarse este biológico de otros laboratorios a los que aplicará el 
gobierno; sin embargo, subrayó que es obligación del Estado Mexicano 
garantizar el derecho a la salud y explicó que la Secretaría de Salud diseñó la 
campaña de vacunación -a partir de octubre- priorizando a los grupos 
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vulnerables. Dijo que durante la pandemia, hubo peticiones para importar 
estos biológicos. "No saben cuántos querían permisos para importar 
vacunas. Querían hacer negocio y que iba a pasar con la gente humilde, 
pobre. Se tomó la decisión de garantizar la salud a todos. Es que andan 
zopiloteando. Están enojados por eso". 

LA CRÓNICA DE HOY   
 

Miles de migrantes de Cuba y Haití dan portazo en Comar-
Tapachula  
Miles de migrantes, en su mayoría de Cuba y Haití, chocaron este lunes con 
las autoridades en Tapachula, Chiapas, donde derribaron las vallas metálicas 
en las oficinas de la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar), que 
afronta una saturación ante una nueva oleada migratoria. Entre unos 5,000 
y 6,000 migrantes se agolparon frente a las oficinas de la Comar, donde 
burlaron a los elementos de la Guardia Nacional y los policías municipales de 
Tapachula, en el límite de México con Guatemala. La desorganización derivó 
en una avalancha de migrantes, quienes se tropezaron y cayeron unos sobre 
otros. 

LA CRÓNICA DE HOY   
 
 

Pagan en Segalmex 'diezmo' de 120 mdp  
René Gavira Segreste, ex titular de la Unidad de Administración y Finanzas 
de Segalmex, pidió un "diezmo" de 120 millones de pesos a una de las 
empresas contratadas para procesar leche bronca en polvo y crema, 
confirmó ante un juez un ex representante de la proveedora. Juan Carlos 
Burillo González, apoderado legal de la Comercializadora de Productos 
Lácteos de la Laguna (Coprolac), declaró que la exigencia de Gavira era tal 
que tuvieron que darle como anticipo un inmueble en Texas y viajes y boletos 
para los partidos de los Vaqueros de Dallas, en la NFL. Gavira, actualmente 
prófugo, es parte de una red en la que participaba el empresario Alejandro 
Puente Córdoba, amigo y operador del líder de Movimiento Ciudadano (MC), 
Dante Delgado. 

REFORMA   
 

A México le ha ido mal, dice Xóchitl ante el CCE  
La coordinadora del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez se reunió con 
los integrantes del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) a quienes de 
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forma franca y directa les dijo que a pesar de que a algunos les ha ido bien, 
a México le ha ido mal. De acuerdo con asistentes consultados por 24 Horas, 
la senadora Gálvez Ruiz cerró su discurso ante la cúpula empresarial 
enfrentando: "Yo sé que a algunos de ustedes les ha ido muy bien en estos 
años, pero a México muy mal y es muy importante decirlo". En tanto, los 
empresarios le expresaron sus quejas por las trabas que encuentran para 
invertir en México; mientras que la senadora habló de apostarle a un país 
unido. 

24 HORAS   
 

Candidaturas de Morena en CDMX y 8 estados, con 
encuesta, como la nacional  
Este lunes marcó el comienzo de la contienda interna del Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena) con la publicación de sus lineamientos para 
definir a los aspirantes al gobierno de la Ciudad de México; el proceso se 
llevará a cabo mediante encuestas, siguiendo un método similar al que se 
utilizó para la candidatura presidencial. Los interesados en participar en este 
proceso deberán cumplir con varios requisitos, que incluyen solicitar su 
registro en el programa de formación para aspirantes a cargo del Instituto 
Nacional de Formación Política (INFP). Esto implica presentar una solicitud 
de registro con firma autógrafa a través del formato en la página del INFP y 
declarar su interés en participar en el programa bajo protesta de decir 
verdad. 

LA CRÓNICA DE HOY   
 

Delgado dice sí, pero consultará con Sheinbaum  
El líder nacional de Morena, Mario Delgado, se destapó y aceptó que desea 
y que está preparado, con la experiencia necesaria, para gobernar la Ciudad 
de México. No obstante, aclaró que "aún valora" si se registrara o no en la 
convocatoria del partido, ya que reveló que primero "voy a consultar con la 
doctora Claudia Sheinbaum". En entrevista en Radio Fórmula con Manuel 
Feregrino dijo que "toda mi carrera la he hecho en la Ciudad de México, soy 
producto de los gobiernos de izquierda de la CDMX; toda mi vida he 
trabajado con temas relacionados con la ciudad". Afirmó que tiene la 
experiencia de haber sido secretario de Finanzas, secretario de Educación y 
en Seguridad Pública, al haberse desempeñado como director de Informática 
y Estadística de la Policía.                                                                     EL FINANCIERO   
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Alejandro Armenta anuncia que dejará el Senado para 
competir por Puebla  
El morenista Alejandro Armenta Mier, expresidente del Senado de la 
República, anunció que pedirá licencia como legislador para buscar ser el 
candidato de la alianza de la Cuarta Transformación al gobierno de Puebla. 
En las vísperas de que Morena haga pública la convocatoria de participación 
para seleccionar a su candidato a la gubernatura en los estados que estarán 
en disputa en 2024, Ciudad de México, Chiapas, Guanajuato, Jalisco, 
Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz o Yucatán, el senador poblano reiteró su 
interés de participar en la contienda interna que al igual que a nivel nacional, 
se hará a través de una encuesta. 

CONTRARÉPLICA   

Castigarán pederastia con 18 años de cárcel en Q. Roo  
Los diputados del Congreso de Quintana Roo endurecieron las penas por 
pederastia, por lo que quienes infrinjan la ley se harán acreedores a penas 
por hasta 18 años de prisión. Los legisladores locales avalaron incrementar 
la pena por abuso sexual hasta por 12 años. Susana Hurtado Vallejo y Luis 
Humberto Aldana Navarro aseguraron que el Código Penal del estado Libre 
y Soberano de Quintana Roo no tenía un capítulo exclusivo para la 
pederastia, era un complemento al tema de abuso sexual,. Ahora tras esta 
aprobación, ya existe un capítulo dedicado a este delito, en donde se 
especifica detalladamente los castigos y la sanción. Se espera que en los 
próximos días sea publicada esta reforma de los artículos 78 bis, primer 
párrafo del artículo 129, primer párrafo del artículo 191 y, con el capítulo II 
Bis denominado Pederastia, los artículos 129 bis y 129 ter, en el Periódico 
Oficial. 

24 HORAS   
 

Encuesta / Ciudadanos con muy buena opinión de Delfina  
A cinco días de que rindió protesta como gobernadora constitucional del 
Estado de México, 42.9 por ciento dijo tener muy buena opinión de Delfina 
Gómez y 20.5 por ciento una buena opinión. La encuesta de El Heraldo de 
México/Poligrama destaca que 17.2 por ciento tiene una mala opinión de 
Gómez Álvarez y 19.4 por ciento muy mala. Sobre las expectativas del nuevo 
gobierno, 59.7 por ciento respondió que buenas, 25 por ciento que malas y 
15.3 por ciento dijo no tener. También se les preguntó sobre la continuidad 
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que debe - ría darle al trabajo del exgobernador Alfredo Del Mazo, y 56.8 por 
ciento se pronunció porque haga cosas diferentes y 43.2 por ciento por la 
continuidad. De los temas en los que se debe enfocar la nueva gobernadora, 
41.7 por ciento indicó que inseguridad; 12.2 por ciento, empleos; 10.7 por 
ciento, servicios de salud, y 10.3 por ciento, educación, entre otros. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Hay que vincular al alumno con el mundo del trabajo  
La UNAM es la universidad de la nación", confirma Alberto Vital Díaz, director 
del Centro de Enseñanza para Extranjeros (CEPE), cuando expone parte de 
los 10 desafíos que plantea en su proyecto como aspirante a la rectoría para 
el periodo 2023-27. Admirador del historiador y escritor Justo Sierra, el ex 
coordinador de Humanidades de la universidad entre 2015 y 2019 y también 
ex director del Instituto de Investigaciones Filológicas afirma que el suicidio 
de Salvador Allende hace 50 años marcó su ingreso a la máxima casa de 
estudios. En el jardín privado que tiene junto a su oficina, circundado por las 
rocas volcánicas de Ciudad Universitaria, compartió con La Jornada sus 
reflexiones sobre la situación que impera en la universidad, la defensa de la 
autonomía, las estrategias que pondría en marcha como rector y la 
importancia de la Ley Orgánica. 

LA JORNADA   
 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL 
 

 

EU e Irán culminan intercambio de prisioneros  
Los cinco estadounidenses liberados por Irán como parte de un canje de 
prisioneros llegaron ayer a Qatar, que medió en el acuerdo logrado tras el 
desbloqueo de fondos iraníes retenidos por las sanciones contra Teherán. El 
avión aterrizó en Doha, cerca de las 17:40 (14:40 GMT), unas horas después 
de que los fondos retenidos fueran depositados en cuentas iraníes. El 
empresario estadounidense Siamak Namazi, nacido en Teherán, preso desde 
2015 acusado de espionaje, agradeció al presidente de Estados Unidos, Joe 
Biden, por ignorar las presiones políticas internas y tomar "decisiones 
difíciles". Dos de los cinco prisioneros iraníes liberados por Estados Unidos 
ya llegaron a Doha, para regresar luego a Irán, indicaron medios de este país. 
Los otros tres fueron liberados también, pero no quieren ir a Irán, según la 
agencia Tasnim. 
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EL UNIVERSAL   
 

Yellen descarta signos de recesión en Estados Unidos  
La secretaria del Tesoro advirtió que, en caso de que el Congreso no apruebe 
la legislación para mantener el gobierno en funcionamiento, habría riesgo de 
una desaceleración económica Agencias Janet Yellen, secretaria del Tesoro 
de Estados Unidos, dijo no ver indicios de que la economía estadounidense 
esté entrando en una recesión pero advirtió que, si el Congreso no aprueba 
la legislación para mantener al gobierno en funcionamiento, se corre el 
riesgo de frenar el impulso de la economía. "No veo ninguna señal de que la 
economía esté en riesgo de una recesión", dijo Yellen a la CNBC, al señalar 
que el mercado laboral se mantiene fuerte y que la inflación se desacelera. 
"No hay absolutamente ninguna razón para un cierre (...) Crear una situación 
que puede causar una pérdida de impulso es algo que no necesitamos como 
un riesgo en este momento", dijo la funcionaria estadounidense. 

EL ECONOMISTA   
 

Wall Street cierra plano a la espera de la reunión de la Fed  
Los principales índices de Wall Street cerraron con pocos cambios el lunes, 
en una sesión en que los participantes del mercado aguardaban la decisión 
sobre las tasas de interés que tomará la Reserva Federal esta semana. Los 
tres principales índices bursátiles estadounidenses terminaron una sesión 
esencialmente sin cambios, con pocos catalizadores y poca convicción de 
cara a la reunión de política monetaria de dos días de la Reserva Federal. "El 
presidente de la Fed, Jerome Powell, puede provocar movimientos en 
cualquier dirección con sus comentarios y uno no quiere quedar atrapado en 
el lado equivocado", dijo Pe ter Tuz, presidente de Chase Investment 
Counsel. El Promedio Industrial Dow Jones subió 0.02%, a34,624.30 
unidades, el S&P 500 ganó 0.07%, a4,453.53 puntos y el Nasdaq Composite 
avanzó 0.01 %, a 13,710.24 enteros. 

EL ECONOMISTA   
 

Argentina lanza programa de exención de IVA en canasta 
básica  
Luego de que el ministro de Economía en Argentina, Sergio Massa anunciara, 
a partir de este lunes, la devolución del 21 % del IVA para las compras de la 
canasta básica que se realicen con tarjeta de débito, se generaron 
confusiones respecto del alcance del programa y si se discriminaría por 
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productos. En el día de entrada en vigor del programa, el titular de la AFIP, 
Carlos Castagneto, comunicó que el Gobierno trabaja en un sistema que 
logre discriminar que productos de la compra forman parte de la canasta 
básica para realizar la devolución por productos. "En 15 días vamos a tener 
discriminado qué de lo que se compra es canasta básica, pero mientras tanto 
se devolverá el 21% de todos los productos", afirmó el titular del organismo 
en una entre vista en el programa radial Ahora Dicen. Durante las dos 
primeras semanas, el programa "Compre sin lVA" tendrá un alcance mayor, 
ya que la devolución del 21%, se realizará sobre el total de la compra. Pasado 
los 15 días, el Gobierno pretende que se destinen exclusivamente a los 
productos de la canasta básica. 

EL ECONOMISTA   
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PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          

 

$92.41 dólares por barril 

BRENT                   

 

$94.81 dólares por barril 
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Anterior Actual 

11.5075 11.5055 

  


